



ACTU | YSSINGELAIS—YSSINGEAUX

## « Cette année, je fêterai peut-être mon premier Noël »

Musulmans et chrétiens se félicitent mutuellement de pouvoir fêter Noël ensemble. Reportage avec les personnes hébergées au Centre d'accueil pour demandeurs d'asile (Cada).

**D**imitri, Mustapha, Youssef (\*), Mehidi et Marieme sont demandeurs d'asile. Ils sont accompagnés par l'entraide Pierre Valdo, qui gère le Cada. Si tous fêtent la nouvelle année, les traditions sont très différentes pour Noël.

Mehidi a 29 ans. Il est né en Jordanie d'un papa syrien et d'une maman jordanienne. Il est arrivé en France en novembre 2021. « En Jordanie, le 25 décembre est un jour férié comme le jour de l'Aïd, la fête des musulmans. C'est un jour familial. Nous avons des arbres décorés dans les grands magasins mais c'est tout. Il n'y a pas de décorations dans les rues comme ici. Les chrétiens fêtent Noël comme en France et les musulmans les félicitent. Lorsqu'arrive l'Aïd, c'est au tour des chrétiens de féliciter les musulmans. Cette année, je fêterai peut-être mon premier Noël. Je suis invité dans une famille française ».

Dimitri est arrivé de Russie il y a quatre mois. « Là-bas, on fête le Noël orthodoxe le 7 janvier en dégustant du caviar rouge. Le sapin, le Père Noël, les cadeaux et les décorations, c'est pour la nouvelle année que l'on célèbre dans la nuit du 31 décembre au 1<sup>er</sup> janvier.

C'est un moment de fête en famille et entre amis. On mange très souvent la salade Olivier ».

Marieme est musulmane et originaire du Sénégal. Chez elle, la soirée de Noël se passait le 24 décembre avec toute sa famille. « On discutait et on écoutait de la musique autour d'un plat de poulet. Les enfants dansaient. Parfois le Père Noël apportait des cadeaux à l'école maternelle. On décorait un peu l'intérieur des maisons avec des sapins en plastique, des guirlandes et des jeux de lumière ».

« Au Bangladesh, nous fêtons Noël le 25 décembre entre amis »

« Au Soudan on ne fête pas Noël. Les enfants reçoivent des cadeaux pour l'Aïd », explique Youssef. Au Bangladesh, un autre pays à forte population musulmane, Mustapha décrit une situation très différente. « Nous fêtons Noël le 25 décembre entre amis. Ce n'est pas vraiment une fête familiale. Nous nous retrouvons tous ensemble, musulmans, chrétiens, bouddhistes... mais pas avec les juifs, nous ne nous entendons pas avec Israël. Nous mangeons, souvent au restaurant, et nous allons dan-

ser. Mais il n'y a pas de cadeaux ».

En Jordanie, le 25 décembre est un jour férié comme le jour de l'Aïd, la fête des musulmans. C'est un jour familial

Mehidi

Au Sénégal, on discutait et on écoutait de la musique autour d'un plat de poulet

Marieme ■



Mehidi travaille à Yssingeaux. Il perfectionne son apprentissage du français. Il aime regarder les décorations de Noël. Photo Anne Victor



par Anne Victor

(\*) Prénoms d'emprunt.

